

COMITÉ RÉGIONAL DE L'AFRIQUE

ORIGINAL : FRANÇAIS

Soixante-dixième session

Reprise de la session virtuelle, 24 novembre 2020

**ALLOCUTION DE MADAME LA MINISTRE DE LA SANTE ET DE LA POPULATION
A L'OCCASION DE LA CEREMONIE D'OUVERTURE DE LA REPRISSE DE LA
SOIXANTE-DIXIEME SESSION DU COMITE REGIONAL DE L'OMS POUR
L'AFRIQUE**

Mesdames et Messieurs les Ministres de la Santé des pays membres de la Région africaine de l'Organisation mondiale de la Santé et chers collègues ;

Monsieur le Directeur général de l'Organisation mondiale de la Santé ;

Madame la Directrice régionale pour l'Afrique de l'Organisation mondiale de la Santé ;

Madame la Commissaire aux Affaires sociales de l'Union africaine ;

Mesdames et Messieurs les Représentants des organisations internationales et partenaires au développement ;

Mesdames et Messieurs les délégués à la soixante-dixième session du Comité régional de l'Organisation mondiale de la Santé ;

Distingués invités, toutes préséances respectées ;

Mesdames et Messieurs,

Il me revient encore le grand privilège et l'agréable devoir de prendre la parole, ce jour, à l'occasion de la cérémonie d'ouverture de la reprise des travaux de la soixante-dixième session du Comité régional de l'Organisation mondiale de la Santé pour l'Afrique, qui se tient toujours dans ce contexte de crise sanitaire mondiale marqué par la pandémie de COVID-19.

C'est l'occasion de féliciter le République démocratique du Congo, ainsi que les partenaires, pour avoir mis fin à la terrible épidémie de maladie à virus Ebola.

Ainsi, après la première partie virtuelle de notre soixante-dixième session du Comité régional, tenue le 25 août 2020, nous voici ce jour à la deuxième session qui sera essentiellement consacrée à deux événements majeurs, à savoir :

- le budget-programme 2022-2023 de l'Organisation mondiale de la Santé ; et
- les leçons tirées de la gestion de la COVID-19.

Permettez-moi d'exprimer, en ma qualité de Présidente de la soixante-dixième session du Comité régional de l'OMS pour l'Afrique, mes sincères félicitations pour la qualité du travail et de la préparation en mode virtuel des événements mondiaux de santé publique dans la zone Afrique.

Aussi, aimerais-je réitérer nos félicitations au Directeur général de l'OMS, le **D^r Tedros Adhanom Ghebreyesus**, pour ses orientations efficaces sur la poursuite de la riposte contre la pandémie de COVID-19 dans nos différents États Membres.

De même, nous réitérons nos félicitations à la **D^{re} Matshidiso Moeti**, Directrice régionale de l'OMS pour l'Afrique, pour les appuis multiformes apportés par le Bureau régional à travers les représentations nationales dans la gestion de la pandémie de COVID-19.

Pour ce qui est de cette seconde session, nous souhaiterions que les points importants qui ont émergé des échanges au cours de la manifestation spéciale sur la situation de la pandémie de COVID-19 du mois d'août soient renforcés et approfondis, à savoir :

- l'engagement politique de haut niveau ;
- le renforcement du cadre de la solidarité et du leadership collectif ;
- le partage des informations inhérentes à la gestion de pandémie, notamment au niveau des nœuds transfrontaliers ;
- l'intensification de la recherche sur nos produits issus de la médecine traditionnelle afin qu'elle intègre les moyens thérapeutiques ;
- le renforcement du processus et des mécanismes d'accès au vaccin contre la COVID-19.

Mesdames et Messieurs,

Je voudrais dire combien nous comptons sur l'appui que l'OMS apporte aux pays et je suis persuadée que ce soutien va se renforcer grâce notamment au processus de transformation que l'organisation a engagé.

Mesdames et Messieurs,

Je voudrais saisir cette occasion pour remercier les vice-présidents et les rapporteurs qui m'ont apporté leur appui dans la préparation de la reprise cette session virtuelle.

Je voudrais également remercier le personnel de l'OMS dans la Région africaine, ainsi que tous ceux qui ont contribué à la préparation de cette nouvelle session virtuelle, et encourager nos partenaires techniques et financiers, le secteur privé de la santé et la société civile, et les presses nationales et internationales présents dans nos États Membres.

Pour terminer, je souhaite à mes collègues Ministres chargés de la santé de la Région africaine et à tous les délégués, pleins succès dans la reprise de nos travaux.

Je déclare ainsi ouverte la reprise des travaux de la soixante-dixième session virtuelle du Comité régional de l'OMS pour l'Afrique.

Je vous remercie.